

# Cierre de 171 industrias y unos 30 mil cesantes

El cierre de más de 171 industrias, que han ocasionado la cesantía en sus trabajos a unos 30 mil salvadoreños; así como el retiro de técnicos y sus familias y no menos de 100 mil salvadoreños calificados que han salido del país debido a la crisis económica política social que vive, se denunció en el Simposio que hoy clausura, por el Lic. José Roberto Jiménez.

Luego el disertante dio una demostración de que el sector industrial contribuye en forma relevante a la formación de bienes y servicios necesarios para satisfacer las necesidades del pueblo salvadoreño.

Resaltó el profesional el hecho de que la participación industrial en el valor bruto de la producción durante el período 1970 a 1980, se incrementó en 2,532.7 millones de

colones, que representa el 231 por ciento de incremento. En cuanto a empleo, el sector industrial, también ha ofrecido en forma directa, ocupación en volúmenes considerables y conforme a encuesta de 1977, por medio de muestra, efectuada por Estadística y Censos, relacionó el Lic. Jiménez, se obtuvo la información de 702 establecimientos que absorbieron a 60 mil personas, que recibieron salarios por 240 millones de colones aproximadamente.

## Decrece actividad industrial

Relató también cómo actualmente, debido a la situación imperante, la capacidad instalada de las in-

Pasa a la página 19



**PARTICIPACION.** Interesantes preguntas hicieron los participantes en el Simposio del análisis y perspectivas del sector privado que se clausura hoy en el Hotel Sheraton. El Ing. Ernesto Kury al momento de intervenir.

## El desarrollo nacional procede del empresario

"El empresario es un ente que busca alcanzar sus propios objetivos y es factor clave del desarrollo social", expresó el Lic. Juan Vicente Maldonado, director ejecutivo de ANEP, en el Simposio Nacional que actualmente se lleva a cabo.

Al describirlo como sujeto empresarial, dijo que para proyectarse como tal, pone en juego una serie de actitudes y aptitudes, a fin de poder realizar como un elemento dinámico y generador de progreso.

Añadió que "los puritanos que todavía piensan que es incorrecto buscar las ganancias, y también aquellos ideólogos que retratan al empresario como un voraz explotador, deberían recordar las sabias enseñanzas que el Di-

vino Maestro dejó en su parábola de los talentos".

Un extracto de su amplia exposición dice lo siguiente:

"La vida del hombre ha sido un constante y permanente hacer, es decir, ha sido siempre un gran empresario", dijo el Lic. Juan Vicente Maldonado, director ejecutivo de la Asociación Nacional de la Empresa Privada (ANEP) en su intervención sobre el tema "El empresario y su función en el desarrollo económico y social", presentado en el Simposio Nacional para el Análisis y Perspectiva del Sector Productivo de El Salvador.

Este se ha desarrollado con un rotundo éxito dada la masiva asistencia de empresarios y demás

Pasa a la página 39

## Dos reformas agrarias implantadas en el país

Dos tipos de Reforma Agraria se han realizado en nuestro país; una de carácter liberal dada a fines del siglo pasado y la otra decretada por la Junta Revolucionaria de Gobierno, explicó el Dr. José Antonio Rodríguez Porth.

Hablando en el Simposio para el "Análisis del Sector Productivo de El Salvador", dijo que la primera fue iniciada por el capitán general Gerardo Barrios, quien preocupado por incrementar el naci-

te cultivo del café, dispuso que las mejores tierras ejidales fueran entregadas a quienes se dedicaban al cultivo del café y que culminó con la administración presidencial del Dr. Rafael Zaldivar.

La segunda se decretó el año pasado y para implan-

Pasa a la página 9

## Fúndase nuevo Club de Leones

Bajo el patrocinio del Club de Leones de Soyapango, se ha integrado el Club de Leones San Salvador-San Mateo, que atenderá el sector surponiente de la capital.

El nuevo Club de Leones cuenta con 32 socios, los cuales han sido seleccionados entre las personas más destacadas de la comunidad, por su espíritu de servicio y responsabilidad ciudadana; al igual que los demás clubes de Leones del mundo, el Club de Leones San Salvador-San Mateo, trabajará por el progreso espiritual y material de la comunidad, dentro de un marco de absoluta neutralidad en sectarismos de carácter político o religioso.

La Junta Directiva del nuevo Club, está integrada en la forma siguiente: Presidente, Lic. Ernesto Castillo Chicas; Primer Vicepresidente, Lic.

Pasa a la página 15



**EMPRESARIOS.** "Las mujeres y hombres que desconocen el ocio y luchan por el éxito, son los empresarios", dijo el Lic. Juan Vicente Maldonado.

## Libertad para medios informativos expónese

Los medios de difusión dependen de la enorme responsabilidad de informar y de crear opinión en un conglomerado dijo ayer, el Lic. Francisco Marchesini durante el Simposio para el Análisis y Perspectivas del Sector Productivo de El Salvador.

En el segundo día, el Simposio continuó con el lleno del día anterior más otro importante grupo de participantes que se estuvo inscribiendo ayer.

### Esperaban a Hinton

Hubo extrañeza entre los participantes la ausencia del embajador Deane R. Hinton de los Estados Unidos, "pues dijo funcionario del Simposio, el evento es de trascendencia para el diagnóstico de la realidad del problema salvadoreño". Señalaron

que habría sido bueno que el embajador se diera cuenta de la otra faceta de la realidad.

### Medios y publicidad

Al desarrollar el tema "Medios de difusión y pensamiento", el Lic. Marchesini, expuso:

Este sector tiene en la economía nacional una gran ascendencia. Para ejemplo hemos tomado la facturación de todas las ventas más la producción de las agencias de publicidad en 1978.

Procuramos tomar las de 1978 para expresar en una foma más dramática el descenso que ha tenido en relación con 1981. La forma de la facturación en 1981 fue de 79 millones de colones equivalente al 1.2 de producto nacional bruto.

Pasa a la página 22



**MEDIOS.** La contribución de los medios de información social a la problemática nacional en radio, prensa y televisión, dio a conocer en el Simposio el Lic. Francisco Marchesini.



**EXPLICA.** Con voz emocionada, lágrimas y gran energía la señora Cecilia Castro, pidió, luego de explicar los alcances del Simposio, amar esfuerzos y sacar adelante al país de la actual situación.

## Ing. López Andreu no ha declarado a diario E.U.

El Ing. Conrado López Andreu afirma que no ha dado declaraciones al diario "The New York Times", según se manifestaba en informaciones dadas a la prensa.

En una declaración emitida a este diario, el Ing. López Andreu, participante en el Simposio Nacional del Sector Productivo de El Salvador, expone lo siguiente:

"Julio 23 de 1981, Señor Director de LA PRENSA GRAFICA, Don José Dutriz. Presente.

Estimado señor Director: En relación con las informaciones aparecidas este día en la prensa local según las cuales el suscrito dijo a un reportero de "The New York Times" que el señor Deane Hinton, embajador de los Es-

Pasa a la página 9



"FUGA DE TALENTOS". Como una pérdida para la reactivación de la economía nacional consideró el Lic. José Roberto Jiménez, expositor del panel del tema la fuga de ta-

lentos y mano de obra calificada por la situación del país. A la izquierda del expositor, Lics. Vilanova, Alvarenga y a su derecha Cuéllar y Quiroz.